

Sitzung	Gemeinderat - Ö - 08.11.2011		
Beratungspunkt	Bebauungsplangebiet Schützenberg - Straßenbenennung		
Anlagen	2		
Finanzposition			
vorangegangene Beratungen	Vorlage Nr. 60-56/3	Sitzung GR-Ö	Datum 11.03.2003

Erläuterungen:

Die Bebauungsplanänderung Bühlstraße, Baugebiet Schützenberg, ist rechtskräftig. Mit der Erschließung des 1. Bauabschnittes Straße **Schützenberg** wurde begonnen.

Innerhalb des Änderungsbereiches befinden sich drei weitere Bauquartiere, deren Straßenbezeichnungen vom Gemeinderat am 11.03.2003 festgelegt wurden. Die Straßen im Bauquartier 1 bis 3 sollen die Bezeichnung Schützenberg und die Straßen im Quartier 4 Bühlstraße erhalten.

Aus der Erkenntnis, dass große Straßenquartiere Orientierungsprobleme mit sich bringen, wird angeraten, für jedes Quartier eine eigene Straßenbezeichnung vorzunehmen.

Es wird vorgeschlagen, die Straßen, die in den noch nicht erschlossenen Bauquartieren liegen, nach Ehrenbürgern der Stadt zu benennen.

- 2 = Lukas Strauß
- 3 = Carl Scheu
- 4 = Elisabeth Rothweiler

Dr. Lukas Strauß war zu Beginn des 19. Jahrhunderts Amtsvorstand des Großherzoglichen Badischen Bezirksamtes in Donaueschingen (Landrat). 1913 wurde er in Würdigung seiner hervorragenden Verdienste besonders nach der Brandkatastrophe von 1908 zum Ehrenbürger ernannt. Ihm lag die kulturelle und wirtschaftliche Entwicklung der Stadt Donaueschingen sehr am Herzen.

Monsignore **Carl Scheu** stammte aus einer alteingesessenen Donaueschinger Familie. Anlässlich seines 50. Priesterjubiläums wurde er 1918 zum Ehrenbürger ernannt. Er war Gründer des Vinzenziushauses und hat sich jahrzehntelang als Divisionspfarrer sozial und caritativ eingebracht. Besonders seine Stiftungen an die Pfarrgemeinde St. Johann, die Vereine, das Fürstenberg-Gymnasium und das Städtische Krankenhaus bezeugen seine Verbundenheit mit der Stadt.

Frau **Elisabeth Rothweiler** war Anfang bis Mitte des letzten Jahrhunderts rund 30 Jahre lang in Donaueschingen als Lehrerin tätig. Viele Jahrzehnte engagierte sie sich in zahlreichen kirchlichen und öffentlichen Organisationen. Sie war besonders im sozialen und caritativen Bereich zum Wohle der Mitbürger tätig. Fast 20 Jahre lang gehörte sie dem Ge-

meinderat an. 1974, anlässlich ihres 80. Geburtstages wurde ihr das Ehrenbürgerrecht verliehen.



Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderatsbeschluss vom 11.03.2003 wird aufgehoben.
2. Die Straße im Quartier 1 soll wie bereits beschlossenen Schützenberg heißen.
3. Die Straße im Quartier 2 erhält den Namen: Lukas-Strauß-Straße.
4. Die Straße im Quartier 3 erhält den Namen: Carl-Scheu-Straße.
5. Die Straße im Quartier 4 erhält den Namen: Elisabeth-Rothweiler-Straße.

Beratung: